



Meknès Accueille la 3ème Hilloula des Tsadikim, Renouant avec les Traditions Juives Marocaines

Meknès Accueille la 3ème Hilloula des Tsadikim, Renouant avec les Traditions Juives Marocaines. Des centaines de Marocains venus des quatre coins du monde ont assisté le dimanche 26 mai 2024 à la 3ème édition de la Hilloula des tsadikim (saints) à Meknès. Cette célébration rend hommage aux sages et ravive les traditions juives dans l'ancien Mellah. À vingt heures, les rues menant à la Meaara du Mellah Al Qdim (le cimetière de l'ancien Mellah) s'animent. Des familles entières, jeunes et moins jeunes, convergent vers le cimetière où reposent les grands sages, marquant le début de la Hilloula des tsadikim. Serge Berdugo, secrétaire général du Conseil des communautés israélites du Maroc, accueille chaleureusement les convives. Il souligne l'importance historique de ce lieu créé en 1679 sous le règne du sultan Moulay Ismaël, qui est resté un site sacré où l'on célébrait les pèlerinages et les Hilloulot. Le pèlerinage de la Hilloula est une tradition religieuse unique du judaïsme marocain, influencée par le culte des saints des marabouts arabo-musulmans. Des Hilloulot se tiennent partout au Maroc ce week-end, de Ouazzane à Béni Mellal, rassemblant des personnalités officielles, des concitoyens musulmans et des membres de la communauté juive du Maroc et de l'étranger pour honorer les 600 saints célébrés pour leurs miracles. La Hilloula des tsadikim à Meknès est particulièrement spéciale, rendant hommage à tous les sages reposant dans ce cimetière. «Nous avons érigé le mur des Anciens, un mémorial en souvenir de nos aïeux et des figures marquantes du judaïsme marocain à Meknès», explique Serge



Berdugo. Sarah, venue de France, participe chaque année avec émotion à cet événement. «C'est une chance de se reconnecter avec notre héritage et de demander des bénédictions pour l'année à venir», dit-elle. Elle redécouvre Meknès en écoutant les récits de son père sur le Mellah. Esther, née à Marrakech, partage la même émotion de retrouver ses racines marocaines. «Voir tant de gens venir de partout pour cette célébration prouve que notre héritage est vivant», déclare-t-elle. Eli, de la célèbre famille Botbol, se rappelle les fêtes de famille et les moments de convivialité de son enfance à Meknès. «Revenir ici, c'est retrouver une part de moi-même», dit-il. Ariel, en visite pour la première fois à Meknès, est submergé par l'émotion en découvrant le tombeau de ses ancêtres. Il participe également à la Hilloula, redécouvrant les lieux de ses parents. L'ambiance festive est à son comble avec des musiques chaâbi et chgouri, des danses et des chants sous les étoiles. La vente aux enchères des bougies, dont les fonds servent à l'entretien du cimetière, est un moment fort de la soirée. La prière pour la famille royale clôt cette célébration émouvante et solennelle. Le 31/05/2024 Rédaction de l'AMDGJB Géoparc Jbel Bani www.darinfiame.com
www.cans-akkanaitsidi.net www.chez-lahcen-maroc.com